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Gemeinde Kuddewörde 
 

 
 

Niederschrift 

Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Kuddewörde 
 
Sitzungstermin: Donnerstag, 21.03.2024 

Sitzungsbeginn: 19:34 Uhr 

Sitzungsende: 20:46 Uhr 

Ort, Raum: Gemeindezentrum, Möllner Str. 3 a, 22958 Kuddewörde 
 
Anwesend 
 
Vorsitz 
Josef Schmidt  
 
Mitglieder 
Katharina Bors ab 19:50 Uhr 
Marrett Rebecca Dubbels  
Alexander Erdmann ab 19:42 Uhr 
Marcus Koop  
Karin Krambehr  
Hans-Heinrich Stamer  
Uwe Wöbb  
Volker Wünkhaus  
Thomas vom Bruck  
 
Verwaltung 
Alexandra Höhn zu TOP 8 
 
Protokollführung 
Marcus Weniger  
 
 
Abwesend 
 
Mitglieder 
Andreas Nehls entschuldigt 
Jörg Neumann entschuldigt 
Hilke Soltau entschuldigt 
 
 
 

Gäste: 10 
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Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der form- und fristgerechten 

Einladung, Feststellen der Beschlussfähigkeit 
  
 

 

2 Anträge auf Ergänzung/Änderung der Tagesordnung 
  
 

 

3 Anträge auf Ausschluss der Öffentlichkeit 
  
 

 

4 Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung vom 
15.02.2024 (öffentlicher Teil) 
  
 

 

5 Bericht des Bürgermeisters 
  
 

 

6 Bericht der Ausschüsse 
  
 

 

7 Einwohnerfragestunde 
  
 

 

8 Haushalt 2024 
  
 

2024/076/142 

9 Bericht Billebrücke hier: Förderantrag ELER kleine touristische 
Infrastrukturmaßahme 
  
 

 

10 Kauf des Fiat Busses 
  
 

2024/076/143 

 Ausschluss der Öffentlichkeit 
  
 

 

 
Nichtöffentlicher Teil 
 
11 Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung vom 

15.02.2024  (nichtöffentlicher Teil) 
  
 

 

12 Personalangelegenheiten 
  
 

 

13 Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
  
 

 

14 Planungsangelegenheiten 
  
 

 

15 Finanzangelegenheiten 
  
 

 

 
Öffentlicher Teil 
 
16 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten 

Beschlüsse 
  
 

 

17 Anfragen und Mitteilungen 
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 
 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der form- und fristgerechten 
Einladung, Feststellen der Beschlussfähigkeit  

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Es wird festgestellt, dass 
die Einladung form- und fristgerecht ergangen und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
 
 
 

 

2 Anträge auf Ergänzung/Änderung der Tagesordnung  
Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
 
 

 

3 Anträge auf Ausschluss der Öffentlichkeit  
Es wird beantragt, die Tagesordnungspunkte 11 bis 15 unter Ausschluss der Öffentlichkeit 
zu verhandeln. 

Beschluss 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Tagesordnungspunkte 11 bis 15 unter Ausschluss 
der Öffentlichkeit zu behandeln. 
Abstimmungsergebnis 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

8 0 0 

 
 
 

 

4 Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung vom 
15.02.2024 (öffentlicher Teil)  

 
Beschluss 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Niederschrift vom 15.02.2024 zu genehmigen. 

Abstimmungsergebnis 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

8 0 0 

 
 
 

 

5 Bericht des Bürgermeisters  
Der Vorsitzende berichtet über die aktuelle Situation in der Kinderkrippe. Aufgrund der Per-
sonalsituation wird es eine Reduzierung von 5 auf 4 Gruppen geben.  
Auch die Kernzeiten werden geändert und reduziert. 
 
 
 
 

 

6 Bericht der Ausschüsse  
Finanzausschuss 
Keine Sitzung 
 



 
 

 

  
Seite: 4/6 

 

Bau- und Planungsausschuss 
Es hat keine Sitzung stattgefunden.  
Für die Dachsanierung des undichten Daches der alten Werkstatt liegen zwei Angebote vor. 
Ein 3. Angebot wird noch eingeholt. 
 
Ausschuss für Kultur 
Es wird über den Runden Tisch, die Anschaffung neuer Schaukästen, die Einweihung der 
Bowlbahn am 14.04 sowie das Maibaumaufstellen mit Tanz in den Mai am 30.04. berichtet. 
 
Ausschuss für Umwelt 
Das Ergebnis der Ortsbesichtigung wird mitgeteilt. Die Hecken, Wege und Bürgersteige sind 
in gutem Zustand. 
 
Richtung Hamfelde (Kleiner Kamp/Richtung Bille) gibt es eine illegale Müllentsorgung mit 
teilweise öliger Flüssigkeit auf der Bille. Das Ordnungsamt soll informiert werden. Frau Win-
terberg soll zur Klärung für einen evtl. vor Ort Termin kontaktiert werden. 
 
 
 
 

 

7 Einwohnerfragestunde  
Der Vorsitzende eröffnet um 19:45 Uhr die Einwohnerfragestunde. 
 
Es wird eine Frage zur Mindestanzahl von Angeboten bei Ausschreibungen gestellt. Der 
Vorsitzende beantwortet die Frage, dass es von der Höhe der Ausschreibungssumme ab-
hängt, es aber üblich ist, bei kleinen Ausschreibungen drei Vergleichsangebote einzuholen.  
 
Herr Stamer weist auf die schlechte Akustik des Raumes hin. Eine Abhilfe ist derzeit nicht 
möglich. 
 
Da es keine Fragen aus dem Zuhörerraum gibt, schließt der Bürgermeister um 19:52 Uhr die 
Einwohnerfragestunde. 
 
 
 
 

 

8 Haushalt 2024 2024/076/142 
Frau Höhn stellt das Zahlenwerk des doppischen Haushalts 2024 in den Eckpunkten vor. Bis 
zum 30.06.2024 soll eine Eröffnungsbilanz vorliegen. 
 
Herr Stamer beantragt, den Haushalt 2024 zunächst vorab in den Ausschüssen zu beraten. 
Nachdem Einigkeit darüber besteht, dass es nach der Eröffnungsbilanz im Juni eine Sitzung 
mit dem Finanzbereich des Amtes Schwarzenbek-Land, der Gemeindevertretung und den 
Ausschüssen geben soll, zieht Herr Stamer seinen Antrag zurück. 
 
Herr Stamer stellt den Antrag den Hebesatz der Grundsteuer B von 350 % auf 300 % zu 
senken. Über den Antrag wird abgestimmt. Bei 9 Nein-Stimmen ist der Antrag abgelehnt. 
 
Anschließend wird über den Beschlussvorschlag abgestimmt.  
 
Beschluss 
Die Gemeindevertretung beschließt, den als Anlage beigefügten Entwurf der Haushaltssat-
zung für das Jahr 2024 nebst Anlagen als Satzung. 
 
Abstimmungsergebnis 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

10 0 0 
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9 Bericht Billebrücke hier: Förderantrag ELER kleine touristische 
Infrastrukturmaßahme  

Der Vorsitzende berichtet über den aktuellen Sachstand bezüglich der Billebrücke. Am heu-
tigen Tag hat ein Gespräch mit dem Vorsitzenden, Frau Lehmann vom Amt Schwarzenbek-
Land und dem Bürgermeister von Trittau (Herr Mesch) stattgefunden. Ziel des Gespräches 
war es Herrn Mesch für den Bau der Brücke und eine mögliche Beteiligung zu gewinnen. Die 
Aussichten sind jedoch eher gering. 
 
Der Vorsitzende erläutert die Vorlage des Amtes (Frau Lehmann) mit den 3 verschiedenen 
Förderprogrammen. Für das Förderprogramm Stadt und Land gibt es eine hohe Förderquote 
mit bis zu 75 %, dafür muss eine Barrierefreiheit eingehalten werden, die nur mit Umpla-
nungskosten von ca. 50.000 EUR zu erreichen wäre. 
 
Die Förderung über die Kommunalrichtlinie (Bundesprogramm, Kumulierung mit Drittmitteln) 
mit einer Förderung von bis zu 50 % wird vom Amt Schwarzenbek-Land empfohlen. 
 
Das ILE-Richtlinie (Förderung durch die AktivRegion) erscheint realistisch, ist aber erst wie-
der ab dem 01.04.2025 möglich. 
 
Nach Ostern sollen hierzu weitere Gespräche geführt werden. 
 
 
 
 
 

 

10 Kauf des Fiat Busses 2024/076/143 
Der Leasingvertrag für den Fiat Bus ist ausgelaufen. Der Bus ist in gutem Zustand und liegt 
deutlich über dem Restwert. Der Vorsitzende empfiehlt den Bus zu kaufen. 
 
Herr Stamer erkundigt sich, wofür der Fiat Bus bisher verwendet wurde. Der 9-Sitzer wurde 
von der Jugendfeuerwehr sowie vom Gemeinderat für Ortsbesichtigungen genutzt. Es wird 
vorgeschlagen, evtl. Einkaufsfahrten für Senioren anzubieten.  
 
Anschließend wird über den Beschlussvorschlag abgestimmt.  
 
Beschluss 
Die Gemeindevertretung genehmigt den Kauf des Fiat Busses ab 30.04.2024 in Höhe von 
7.618,49 € zzgl. Umsatzsteuer. 

Abstimmungsergebnis 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

10 0 0 

 
 
 

 

 Ausschluss der Öffentlichkeit  
Darauf wird die Öffentlichkeit von 20:39 Uhr bis 20:45 Uhr ausgeschlossen. 
 
 
 
 
 

Öffentlicher Teil 
 

16 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse  

Der Vorsitzende gibt die in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse bekannt. 
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17 Anfragen und Mitteilungen  
Keine 
 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 20:46 Uhr. 
 
 
 
 
 

 
 
Vorsitz:  Schriftführung: 

 
   
Josef Schmidt  Marcus Weniger 
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